



Niederschrift

über die 3. Sitzung des Seniorenbeirates am Freitag, dem 15.10.2021, 15:00 Uhr, im Ratssaal

Anwesend:

Vorsitz

Gertrud Schanne-Raab

Stadtvorstand

Bürgermeister Christian
Gauf

Beiratsmitglieder

Raphael Baumann
Herbert Beckmann
Harald Heinz-Peter Benoit Vertretung für Herrn Klaus Peter Schmidt
Alice Hitschler
Erwin Hohlweg
Otto Imhof
Ulrich Kopf
Hans Prager
Andrea Schantz
Richard Scherer
Maria Schlachter
Irmgard Sommer
Brigitte Stopp
Rainer vom Berg
Elke Zahler

von der Verwaltung

Tim Edinger Amtsleitung Amt für soziale Leistungen
Michael Seebald Geschäftsführung Seniorenbeirat

Gäste

Yvonne Diefenbach "Die Alltagsbegleiter"
Bernhard Kaduk Psychatriekordinator Stadt Pirmasens
Cornelia Schwarz Stadtverwaltung Pirmasens Netzwerk Demenz

Abwesend:

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Beiratsmitglieder

Wolfgang Beer

Helga Hahnebach

Gertrud Schiller

Klaus Peter Schmidt

Volker Siener

Wolfgang Staedtler

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Tagesordnung

- 1 Verpflichtung eines Vertreters*In des Seniorenheimes "Haus Kana"
- 2 Verabschiedung des bisherigen Seniorenbeauftragten Herrn Ulrich Kopf
- 3 Vorstellung des neuen Seniorenbeauftragten Herrn Michael Seebald
- 4 Vorstellung Projekt "Digitale Nachbarn"
- 5 Vorstellung Arbeitskreis Netzwerk Demenz für Zweibrücken
- 6 Vorstellung "die Alltagsbegleiter" als zertifizierter Anbieter von Betreuungsleistungen
- 7 Offener Seniorennachmittag im Sommer 2022 im Rosengarten
- 8 Verschiedenes

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 15:00 Uhr.
Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einladung der Mitglieder fest.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 1: **Verpflichtung eines Vertreters*In des Seniorenheimes "Haus
(öffentlich) Kana"**

Die Vorsitzende trägt vor, dass die Verpflichtung der Vertreterin des Seniorenheimes „Haus Kana“ verschoben werden muss, da die zu verpflichtende Frau Pfeifer leider verhindert ist.

Die Verpflichtung wird dann in der nächsten Sitzung des Seniorenbeirates nachgeholt.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 2:
(öffentlich)

Verabschiedung des bisherigen Seniorenbeauftragten Herrn Ulrich Kopf

Die Vorsitzende verabschiedete den bisherigen Seniorenbeauftragten, Herrn Kopf, und bedankte sich mit einem Weinpräsent für die geleistete Arbeit. Herr Kopf war der seit 1998 der erste und bisher einzige Seniorenbeauftragte. Der zweite Vorsitzende und Leiter des Seniorenheimes „Johann-Hinrich-Wichern-Haus“, Herr Baumann, bedankte sich ebenfalls mit einem persönlichen Geschenk für die gute Zusammenarbeit.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

**Punkt 3: Vorstellung des neuen Seniorenbeauftragten Herrn Michael
(öffentlich) Seebald**

Die Vorsitzende stellte den neuen Senioren- und Demografiebeauftragten, Herrn Michael Seebald, vor. Herr Seebald berichtet über seine Tätigkeit, zu der die Arbeit des Demografiebeauftragten neu hinzugekommen ist, welche u.a. die Auswertung von Statistiken über die Bevölkerungsentwicklung und Pflegestruktur in unserer Stadt beinhaltet.

Eine neue Senioren-Wegweiser-Broschüre ist in Bearbeitung und wird vermutlich bis Anfang 2022 fertig sein.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 4: Vorstellung Projekt "Digitale Nachbarn" **(öffentlich)**

Die Vorsitzende gibt das Wort weiter an Herrn Prager, der das Projekt „Digitale Nachbarn“ als Leiter vom DRK vorstellt. Die Einführung von „Alexa“ als Forschungsprojekt zusammen mit dem Fraunhofer Institut wurde im Bereich Breitwiesen mit elf Personen, acht Frauen und drei Männern, begonnen. Sie bekamen kostenloses Internet und ein „Alexa-Gerät“. Seit 2019 bis 2020 wurde das Gerät fast täglich von den Teilnehmer*innen genutzt. Ab 2021 wird dieses Projekt vom DRK alleine betrieben. Verhandlungen gibt es mit Amazon für eine Unterstützung.

Herr Kopf schlägt vor, dass der Seniorenbeirat in Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung über die weitere Digitalisierung sprechen sollte.

Insgesamt soll dieses Projekt vorerst bis 2022 stattfinden.

Abschließend berichtet Herr Prager über die Aktivitäten des Roten Kreuzes. Das ehemalige evangelische Krankenhaus wurde mit 200 Betten für Corona infizierte Menschen hergerichtet, wurde aber zum Glück nicht benötigt. Vom DRK wurden 92.600 Corona-Tests durchgeführt.

Alle Heime in Zweibrücken waren als erste komplett geimpft.

Das DRK war auch bei den Ersten im Ahrtal vor Ort, um den vom Hochwasser betroffenen Menschen zu helfen. Es waren 34 Helfer insgesamt 14 Tage im Einsatz.

Herr Baumann bedankte sich im Namen aller Einrichtungen bei Herrn Prager für den Einsatz bei den Impfungen.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 5: Vorstellung Arbeitskreis Netzwerk Demenz für Zweibrücken (öffentlich)

Die Vorsitzende übergibt das Wort an Psychiatrie-Koordinator Herrn Kaduk, der zusammen mit seiner Mitarbeiterin, Frau Schwarz, den Arbeitskreis „Netzwerk Demenz“ für Zweibrücken vorstellt.

Das Netzwerk verfügt über eine Homepage für Betroffene und Angehörige, welche sich dort Informationen, wie bspw. Sprechstunden, einholen können. Es gibt Unterstützungsangebote, wie den Ausdruck von Formularen, Infos über Selbsthilfegruppen, sowie eine Schulungsreihe zum Thema „Demenz“ im Sozialstützpunkt.

Herr Kaduk hat für die Mitglieder*innen eine Broschüre „Demenz – Leben mit dem Vergessen“ ausgelegt.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 6: **Vorstellung "die Alltagsbegleiter" als zertifizierter Anbieter von**
(öffentlich) **Betreuungsleistungen**

Die Vorsitzende übergibt das Wort an Frau Diefenbach von „Die Alltagsbegleiter“

„Die Alltagsbegleiter“ sind seit Sommer auch in Zweibrücken tätig und haben ihr Büro in Pirmasens, ein geeignetes Büro in Zweibrücken hat sich bisher noch nicht gefunden.

Sie helfen bei Problemen im Alltag, bspw. von Hilfestellungen im Haushalt bis zu gemeinsamen Aktivitäten, damit die Pflegebedürftigen länger zu Hause bleiben können.

Die Bezahlung der Betreuungsleistung wird direkt mit der Pflegekasse abgerechnet. Alle Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen sind qualifiziert und nehmen regelmäßig an Schulungen und Erste-Hilfe-Kursen teil. Frau Diefenbach hat zur Information Flyer und Visitenkarten ausgelegt.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 7: Offener Seniorennachmittag im Sommer 2022 im Rosengarten (öffentlich)

Die Vorsitzende spricht das Thema „Offener Seniorennachmittag, statt „Gratulationen für die einzelnen Jubilare“ noch einmal an, wobei der Seniorenbeirat diese Alternative nicht für geeignet hält. Die Seniorinnen und Senioren freuen sich immer, wenn ein Vertreter der Stadt zur Gratulation zu ihnen nach Hause kommt.

Was einen Seniorennachmittag im Rosengarten mit Bühnenprogramm betrifft, gibt Herr Gauf zu bedenken, dass seitens der Stadtverwaltung keine finanziellen Mittel zur Verfügung stehen.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Punkt 8: Verschiedenes
(öffentlich)

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Meldung.

3. Sitzung des Seniorenbeirates am 15.10.2021

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 16:45 Uhr.

Der Vorsitzende

Die Schriftführer

Maria Schlachter